



Dr. Karl Aiginger,
Europaplattform

EXPERTEN FORUM

Was zeigt uns
das Wahljahr?

Rechts wählen

löst noch lange

nicht unsere

Probleme.

Viele Wahlen hat es 2024 gegeben, in den USA oder der Steiermark kommen sie noch. Was haben sie gezeigt? Es gab einen klaren Rechtsruck. Die Wirtschaft läuft schlecht, die Inflation war hoch, die Emissionen steigen. Extremwetter sind alltäglich. Aber wird das Klima besser, wenn man den Klimawandel leugnet,

oder sinken die Preise für Wohnen und Essen, wenn man rechts wählt? Wenn man den Angriff Russlands unterstützt, wenn man Migranten, die uns pflegen, „zurückschickt“? Was wir tun sollten, wäre, die Probleme so zu sehen, wie sie sind: groß, aber lösbar.

Wir haben den Klimawandel zu lange

nicht beachtet, jeder ist einzeln mit einem SUV herumgefahren, auch wenn es langsamer ging als mit Öffis. Wir haben zersiedelt und denaturiert, die Hälfte des Essens wegwerfen. Grüne wollen das anders, sind aber immer nur kurz in der Regierung.

Wichtig wäre es, die drei größten Probleme zu nennen:

Ungleichheit, Klimawandel und zu geringe Einkommen. Und dann überlegen, wie man sie löst, zum Beispiel durch frühe Kindergärten, gute Schulen, hohe Investitionen, Wirtschaftsbelebung und Reduktion der Armut. Das würden wir uns von Wahlen wünschen, denn die Demokratie ist noch immer die beste Staatsform.